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議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 令和６年度第５回政策会議 

開催日 ２０２４年（令和６年）７月１８日（木）８：３１～８：５０ 

場 所 本庁舎６階 庁議室 

出席者 鈴木市長、中山副市長、川﨑副市長、岩本教育長 

（政策会議委員） 

総務部長、企画政策部長、財務部長、防災安全部長、市民自治部長、生

涯学習部長、福祉部長、健康医療部長、保健所長、子ども青少年部長、

環境部長、経済部長、計画建築部長、都市整備部長、道路河川部長、下

水道部長、市民病院事務局長、消防局長、教育部長、議会事務局長、監

査事務局長、選挙管理委員会事務局長、農業委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

 １ 令和７年度組織改正の概要（案）について（総務部） 

（２）報告・情報提供等 

なし 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 令和７年度組織改正の概要（案）について（総務部） 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から、資料に基づき概要説明が行われた。 

≪内容≫ 

 令和７年度組織改正案について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 ○防災安全部の廃止について、質問がある。部の創設からこれまで

の８年間で、現在の執行体制に課題があったため廃止となるの

か。また、市長室（仮称）災害対策室に移管することのメリット

は具体的に何か。 

 ⇒８年間の評価によって防災安全部を廃止するわけではない。市長

室（仮称）災害対策室を移管させる案としたのは、あくまで市長

直轄で有事の際迅速に対応できるように、ということが目的であ

る。 

 ⇒感想だが、平成２９年度に防災安全部ができたきっかけが、平成

２６年度の台風の際に避難勧告の発出が遅れたことへの反省で

あった。迅速な意思決定を図るためということだが、市長室の下

に（仮称）行政経営共創室と（仮称）災害対策室という性質の異

なる２つの室が設置されるというのはリスク管理上問題がある
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のでないかと思っている。室長が２人になるという点で、課題が

あるのではないか。例えば室がなくなった総務部か、企画政策部

にどっちかの室を移したほうがいいのではないかというのが、意

見を含めた感想である。ご検討いただきたい。 

 ⇒この組織改正の主な目的は、市長のトップマネジメントによる一

層の組織強化を図るものである。 

 ○組織改正に関連し、定員管理基本方針はいつごろ改定され、どう

いう方向性になるのか。また、市民病院で組織が拡充される方向

だと思うが、病院経営でのバランスを踏まえたうえでこの案に至

ったのか。 

 ⇒現行の定員管理基本方針は今年度までであり、来年度から新しい

基本方針で定員管理を行うこととなる。組織改正案を９月の総務

常任委員会に諮り、ある程度内容が固まった段階で新しい基本方

針の案を作成したい。その案については、また政策会議や総務主

管者会議の中でご意見をいただきたいと考えている。今回提示し

ている組織改正については、あくまで組織の枠の部分であり、実

際の人の部分については、今後具体化してから各部局と調整させ

ていただきたい。 

 ⇒市民病院に関しては、実態が変わるのではなく、実態に即した形

に変わるような組織改正である。また経営改善の部署設置につい

て総務部へ投げかけたが、調整の結果としてこの改正案の内容と

なっている。経営に関しては、この体制の中で重きを置いて業務

を行っていきたい。 

 ○この組織改正案の内容については、総務主管者会議で意見聴取方

法を説明する。庁内の意見を踏まえ、次回の政策会議で改めて改

正案を示す。 

≪結果≫ 

  了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

 

４ その他 

なし。 

 

５ 閉会 

 


